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Ata de Reunião (Nº 273) 
Aos trinta dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas, por meio 1 

de videoconferência, realizou-se Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 2 

Previdência (C.M.P.), com a presença dos membros: Carlos Henrique de Oliveira, 3 

Rosycarmen Pontes Gestal Alvares, Greziele Matias de Paula Domingues, Elias Viana dos 4 

Santos Junior, Leandro Jamil Morgado, Wilclem de Lazari Araújo e 5 

Ângelo Bevilacqua Neto. O conselheiro Valter de Lucca justificou sua ausência. Também 6 

participou da reunião o Diretor Executivo, Adriano Antônio Pazianoto. A reunião teve a 7 

seguinte pauta: I – Atos Preparatórios: 1.1) Verificação de quórum legal; 1.2) Palavra 8 

do Presidência. 1.3) Palavra da Superintendência/Diretoria. 1.4) Palavra dos 9 

Membros. II – Atos Ordinatórios: 2.1) Votação da Ata da Reunião Anterior; 2.2) 10 

Apreciação do Relatório de Gestão Corporativa (enviado com antecedência – 11 

20/04/2021); 2.3) Informações sobre cursos: 2.3.1) Curso CPA 10/20: 12 
https://www.apeprem.com.br/noticias/curso-on-line-e-gratuito/detalhes; 2.3.2) Canal Educativo 13 
ABIPEM: https://www.youtube.com/c/TVABIPEM/videos; 2.3.3) Canal Educativo APEPREM: 14 
https://www.youtube.com/c/APEPREMSP/videos; 2.3.4) Curso Gratuito ABCPREV: Novas 15 
regras de aposentadoria e pensão por morte e suas implicações nos municípios. Inscrições: 16 
https://ead.abcprev.com.br/course/index.php?categoryid=2; 2.3.5) Cursos oferecidos pela 17 
Secretaria da Previdência: https://www.gov.br/previdencia/ptbr/assuntos/previdencia-no-18 
servico-publico/capacitacao-e-treinamento/capacitacao-e-treinamento; 2.3.6) Canal Educativo 19 

RIOPRETOPREV: https://www.youtube.com/channel/UC6oaDkMkCYad67QCvs8dprg/videos. 20 

III – Ordem da Pauta do dia: 3.1) Votação do Relatório de Gestão Corporativa do 21 

ano de 2020; 3.2) Votação da proposta do conselheiro Carlos Henrique de Oliveira 22 

de realização de auditoria atuarial; 3.3) Apreciação e aprovação dos balancetes 23 

contábeis de janeiro e fevereiro de 2021; 3.4) Apresentação e aprovação das 24 

informações sobre os investimentos da entidade no mês de março de 2021; 3.5) 25 

Apresentação das decisões do Comitê de Investimentos no mês de abril de 2021, 26 

para referendo. A reunião teve início com a verificação do quórum, que estava de acordo 27 

com o §8º do art. 104 da Lei Complementar 139/2001, com redação dada pela Lei 28 

Complementar nº 364/2012. Com a palavra, o presidente do colegiado, 29 

Ângelo Bevilacqua Neto, saúda a todos e deseja que a reunião seja profícua. Passada a 30 

palavra aos membros, Carlos Henrique de Oliveira diz que na última reunião fez uma 31 

solicitação para que fosse discutido o perfil de risco atuarial definido na Portaria 464 e 32 

Portaria 14.762, mas, o assunto não está na pauta e reitera o pedido de inclusão do 33 

assunto, que ao ver do conselheiro é importante. O conselheiro Carlos Henrique de 34 

Oliveira diz que gostaria de registrar sua parabenização às conselheiras Rosycarmen 35 

Pontes Gestal Alvares e Adriana Rambaiolo Tonin pela eleição, a primeira pela 36 

continuidade no colegiado e a segunda por seu ingresso. Ainda, Carlos Henrique de 37 

Oliveira diz que após a aprovação da proposta de custeio suplementar através de imóveis, 38 

ocorrida na última reunião, os conselheiros representantes dos servidores tomaram a 39 

iniciativa de protocolar na Câmara Municipal um requerimento solicitando uma audiência 40 

pública para discussão desse projeto de lei e, infelizmente, o jornal Diário da Região 41 

publicou a notícia dando a entender que o Conselho Municipal de Previdência, como um 42 
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todo, solicitou tal audiência, por isso Carlos Henrique de Oliveira faz a leitura do 43 

requerimento e pede que seja transcrito integralmente na ata: REQUERIMENTO POR 44 

AUDIÊNCIA PÚBLICA DO PLC 11/21. Sr. Presidente, O Regime Próprio de Previdência 45 

Social de São José do Rio Preto, Riopretoprev, acumula uma situação dramática a qual aponta para a 46 

insolvência do Plano de Benefícios dos segurados desta autarquia. O Déficit Atuarial no início de 2021 47 

chegou a R$ 1,563 bilhão representando um crescimento de 9,6%, em relação ao ano de 2020 (R$ 48 

1,427 bilhão). E mais que dobrou se comparado com o Déficit Atuarial registrado em 2013 (R$ 765 49 

milhões) quando foi criado o Plano de Amortização do Déficit Atuarial pela Lei Complementar nº 50 

396/13. O Indicador de Cobertura Previdenciária (medidor da capacidade de solvência do Plano de 51 

Benefícios criado pela Portaria MF nº 464, de 19 de novembro de 2018), apurado em 2020 pela 52 

Secretaria de Previdência Social, foi de 0,1830. Considerando que este Indicador previdenciário é 53 

pontuado com o mínimo de 0 (zero) e o máximo de 1 (um), está comprovado que a capacidade de 54 

pagamento das futuras aposentadorias e pensões dos segurados da Riopretoprev é quase nula. Considere-55 

se, ainda, que a expectativa de pontuação do Indicador de Cobertura Previdenciária para 2021 é de 56 

0,1745. Ou seja, caminhamos aceleradamente para uma real possibilidade de “calote” nas obrigações 57 

previdenciárias da Riopretoprev por insolvência do Plano de Benefícios (ausência de recursos garantidores 58 

de pagamento). Os ativos garantidores do pagamento das futuras aposentadorias e pensões somaram, no 59 

início de 2021, apenas R$ 700 milhões em contrapartida a uma despesa calculada em R$ 2,2 bilhões. 60 

Devendo, ainda, observar que entre os Ativos Garantidores existem R$ 91 milhões em imóveis 61 

transferidos pelo Executivo Municipal desde 2013, os quais encontram-se “encalhados” na Autarquia. 62 

O Executivo Municipal transferiu, a título de custo suplementar, R$ 35,6 milhões (Lei Complementar 63 

nº 396/2013), R$ 6.8 milhões (Lei Complementar nº 483/2015), R$ 34,2 milhões (Lei 64 

Complementar nº 531/2017). Apesar do quadro geral de insolvência, o Executivo Municipal protocola 65 

o PLC nº 11/21 com o objetivo de transferir à Riopretoprev vários imóveis no valor de R$ 39 milhões. 66 

A referida proposta foi objeto de debate no Conselho Municipal de Previdência e, durante o evento, foi 67 

rejeitada pelos representantes dos servidores municipais segurados da Riopretoprev por considerar que a 68 

iniciativa visa artificializar o valor do patrimônio Ativo e que se trata de um ativo de baixa liquidez. Ou 69 

seja, ao artificializar o valor dos ativos com bens de difícil venda, haverá um crescimento do Déficit 70 

Atuarial e, consequentemente, um aumento na alíquota de contribuição previdenciária dos servidores 71 

segurados. Assim, em respeito aos segurados da Riopretoprev, solicitamos a realização de, pelo menos 72 

uma, Audiência Pública nesta Casa de Leis antecedendo o processo de votação do referido PLC de modo 73 

a evitar o aprofundamento do Déficit Atuarial e garantir a solvência do Plano de Benefícios da 74 

Riopretoprev. São José do Rio Preto, 23 de abril de 2021. Carlos Henrique de Oliveira – representante 75 

eleito pelos servidores ativos no CMP, Elias Viana dos Santos Júnior – representante eleito pelos 76 

servidores ativos no CMP, Rosycarmen Pontes Gestal Alvares – representante eleita pelos servidores 77 

inativos no CMP, Valter de Lucca – representante eleito pelos servidores ativos no CMP. Carlos 78 

Henrique de Oliveira diz que espera que não tenha restado dúvida em relação ao 79 

posicionamento dos conselheiros representantes dos servidores, que é um 80 

posicionamento legitimo, e a Câmara Municipal acatou o pedido feito e a audiência 81 

pública acontecerá dia 03/05/2021. O conselheiro Carlos Henrique de Oliveira registra 82 

que, diferentemente do veiculado pelo jornal Diário da Região, foram os conselheiros 83 

eleitos, representantes dos servidores, que propuseram a realização de audiência pública, e 84 
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não o Conselho Municipal de Previdência. A conselheira Greziele Matias de Paula 85 

Domingues pede a palavra e se desculpa por não ter participado da reunião extraordinária 86 

e nem justificado sua ausência, mas diz que estava trabalhando e deveria ter justificado. A 87 

conselheira Rosycarmen Pontes Gestal Alvares usa a palavra para saudar a todos e desejar 88 

uma boa reunião. Como mais nenhum membro quis fazer uso da palavra, adentrou-se aos 89 

atos ordinatórios, sendo colocadas em votação as atas das reuniões anteriores, restando 90 

aprovadas, por unanimidade, a Ata nº 270 e a Ata nº 271. O Diretor Executivo, 91 

Adriano Antônio Pazianoto, informou que o Relatório de Gestão Corporativa foi 92 

encaminhado com antecedência por e-mail e na ordem do dia está prevista a discussão 93 

deste tema, e informa, também, sobre os cursos de CPA-10 e CPA-20, disponibilizados 94 

gratuitamente pela APEPREM, sobre o canal educativo da APEPREM  e da ABIPEM, 95 

onde podem ser acessados vários vídeos sobre temas diversos relacionados ao universos 96 

previdenciário, sobre um curso gratuito disponibilizado pelo ABCPREV, cujo tema é: 97 

“Novas regras de aposentadoria e pensão por morte e suas implicações nos municípios”, 98 

sobre cursos oferecidos pela Secretaria da Previdência e sobre o canal educativo 99 

RIOPRETOPREV, cujos links para acesso aos cursos e canais foi encaminhado aos 100 

membros e contam na pauta desta reunião. O membro Carlos Henrique de Oliveira diz 101 

que são muito interessantes essas indicações de cursos e louva tal atitude, porém, acredita 102 

que os debates feitos nas apresentações são para as pessoas que já possuem alguma 103 

experiência, como por exemplo o link que debate sobre o indicador de situação 104 

previdenciária, talvez não seja ideal para quem está iniciando. Por isso, Carlos Henrique 105 

de Oliveira afirma que a RIOPRETOPREV deveria oferecer aos novos membros que 106 

ingressam no colegiado um curso básico, pois nos links apresentados os debates são mais 107 

aprofundados, não são explicados determinados jargões ou termos técnicos. Rosycarmen 108 

Pontes Gestal Alvares diz também achar bacana a disponibilização desses cursos e diz que 109 

fez dois deles, porém sentiu isso que o conselheiro Carlos Henrique de Oliveira citou, 110 

pois seu aproveitamento acabou sendo baixo, devido ao número de dúvidas por falta de 111 

um conhecimento básico, sendo difícil tirar tais dúvidas durante esses cursos. A 112 

conselheira Rosycarmen Pontes Gestal Alvares afirma que como agora aumentará a 113 

renovação dos conselheiros, ou seja, o intervalo entre as renovações será menor, seria 114 

muito importante a criação de um cursos básico para os iniciantes no conselho de 115 

previdência. Adentrando a ordem do dia, Adriano Antônio Pazianoto pergunta aos 116 

membros se todos tiveram acesso ao Relatório de Gestão Corporativa do ano de 2020, ao 117 

que os membros respondem que sim, e explica que se trata de um documento extenso, 118 

que condensa todas as informações relativas a gestão da RIOPRETOPREV, elaborado 119 

para dar cumprimento à exigência do nível III do Pró-Gestão, sendo, na verdade, um 120 

documento de informação, baseado em dados e relatórios. O conselheiro Carlos 121 

Henrique de Oliveira diz o relatório é denso, rico em informações, diz que leu 122 

atentamente o documento, mas, em relação a uma parcela significativa das informações 123 

trazidas pela peça não saberia como confirma-las, e tão pouco teria tempo suficiente para 124 

verificar tudo, ficando difícil atestar tais informações. Pelo exposto, Carlos Henrique de 125 

Oliveira diz querer acreditar que esse documento foi feito com base nos dados reais da 126 
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Autarquia e, com essa manifestação de boa-fé, não vê objeção a aprovação do relatório.  127 

Colocado em votação, foi aprovado, por unanimidade, o Relatório de Gestão 128 

Corporativa do ano de 2020. O próximo item da ordem do dia trata da proposta do 129 

conselheiro Carlos Henrique de Oliveira de realização de auditoria atuarial, sendo passada 130 

a palavra ao membro para encaminhamento da proposta. O conselheiro Carlos Henrique 131 

de Oliveira diz querer começar retroagindo ao ano de 2019, quando foi feita uma 132 

atividade junto aos servidores segurados para que eles manifestassem suas opiniões 133 

quanto a necessidade de um esclarecimento em relação ao que, já naquela época, era 134 

complicado, ou seja, o déficit atuarial, e cerca de 2.000 segurados assinaram um 135 

documento solicitando a realização de uma auditoria atuarial, desde o início da apuração 136 

atuarial da RIOPRETOPREV, para que houvesse respostas. Mas, Carlos Henrique de 137 

Oliveira diz que os conselheiros indicados pelo Prefeito à época impediram a realização 138 

dessa auditoria e, pelos dados colhidos hoje, a RIOPRETOPREV está numa situação 139 

complicada, pois o déficit atuarial hoje é de R$ 1,563 bilhões, quase 10% maior que o 140 

último déficit apurado, e se comparar o déficit atual com o de 2013, antes da aprovação 141 

da lei de amortização do déficit (Lei Complementar 396/2013), ele praticamente dobrou. 142 

O conselheiro Carlos Henrique de Oliveira diz que só isso já seria um elemento a ser 143 

investigado, pois como pode um plano de amortização acelerar o déficit, mas, diz que, 144 

além disso, a SPREV tomou uma iniciativa muito bem vinda, de criar um perfil de risco 145 

previdenciário estabelecendo indicadores para os regimes próprios, como o indicador de 146 

cobertura previdenciária, sendo que a pontuação da RIOPRETOPREV para esse 147 

indicador é de 0,1830, muito próximo de zero, o que, segundo Carlos Henrique de 148 

Oliveira, significa que o plano de benefícios é insolvente. Porém o conselheiro diz que é 149 

evidente que as consequências desse déficit atuarial não vão ocorrer no próximo mês ou 150 

no próximo ano, vai dar tempo de o Prefeito, do Superintendente e do presidente do 151 

colegiado, que não são servidores, terem caído fora, mas se mantida essa situação os 152 

servidores terão direito a aposentadoria, mas terão dificuldade em receber esse benefício, 153 

a não ser que recebam em imóveis, pois a RIOPRETOPREV está quase se tornando uma 154 

imobiliária, a não ser pela falta de capacidade de vender esses terrenos coisa que as 155 

imobiliárias têm. O conselheiro Carlos Henrique de Oliveira diz acreditar que os 156 

conselheiros indicados pelo Prefeito não tem nada a esconder e, sendo assim, pede para 157 

que se faça essa auditoria, sendo isso uma oportunidade de a RIOPRETOPREV mostrar 158 

que os prefeitos e conselheiros indicados não fizeram nada de errado e não tem nada a 159 

esconder, além do fato de o abaixo assinado com cerca de 2.000 segurados deve ser 160 

levado em conta. Colocado a assunto em debate, Leandro Jamil Morgado diz que é 161 

conselheiro há pouco mais de um ano e entende a colocação do conselheiro Carlos 162 

Henrique de Oliveira, pois ela é legitima, e diz que se debruçou sobre essa questão do 163 

déficit atuarial e gostaria de dividir com os demais membros a análise que fez. O 164 

conselheiro Leandro Jamil Morgado mostra uma planilha que elaborou e explica que 165 

buscou no site da RIOPRETOPREV todas as avaliações atuarias disponíveis, desde 2014, 166 

comparando as provisões matemáticas e ativos garantidores em relação a evolução do 167 

déficit atuarial. Leandro Jamil Morgado diz que os ativos garantidores cresceram, desde 168 

A
ss

in
ad

o 
po

r 
6 

pe
ss

oa
s:

  A
D

R
IA

N
O

 A
N

T
O

N
IO

 P
A

Z
IA

N
O

T
O

, G
R

E
Z

IE
LE

 M
A

T
IA

S
 D

E
 P

A
U

LA
 D

O
M

IN
G

U
E

S
, A

N
G

E
LO

 B
E

V
IL

A
C

Q
U

A
 N

E
T

O
, L

E
A

N
D

R
O

 J
A

M
IL

 M
O

R
G

A
D

O
, W

IL
C

LE
M

 D
E

 L
A

Z
A

R
I A

R
A

U
JO

  e
 R

O
S

Y
C

A
R

M
E

N
P

O
N

T
E

S
 G

E
S

T
A

L 
A

LV
A

R
E

S
P

ar
a 

ve
rif

ic
ar

 a
 v

al
id

ad
e 

da
s 

as
si

na
tu

ra
s,

 a
ce

ss
e 

ht
tp

s:
//r

io
pr

et
op

re
v.

1d
oc

.c
om

.b
r/

ve
rif

ic
ac

ao
/ e

 in
fo

rm
e 

o 
có

di
go

 A
31

A
-D

4F
2-

D
D

31
-B

1A
7



 

 

 

 

RIOPRETOPREV – Regime Próprio de Previdência Social do Município de São José do Rio Preto 
Rua General Glicério, 3553 – Centro - CEP 15015-400 - São José do Rio Preto - SP 

Telefones (17) 3222 7445 - RIOPRETOPREV@riopreto.sp.gov.br - www.riopreto.sp.gov.br 

  

[5] 
 

 

 

 

2014, cerca de 178%, enquanto o déficit atuarial cresceu cerca de 50%, puxado pela 169 

provisão matemática dos benefícios concedidos, que cresceu no mesmo período cerca de 170 

135%, pois em 2014 havia uma provisão de cerca de R$ 643 milhões e 955 inativos à 171 

época, já em 2020 eram 1.662 inativos e uma provisão matemática de R$ 1,5 bilhões para 172 

os benefícios concedidos. Além disso, Leandro Jamil Morgado diz que esse grande 173 

aumento de servidores inativos foi um dos fatores que influenciou no aumento do déficit, 174 

mas não só, pois outros fatores também influenciam nas provisões matemáticas, sendo 175 

que uma provisão matemática, por definição, é uma estimativa, um passivo de valor 176 

incerto e prazo não sabido, pois depende de fato futuros para se concretizar ou não. O 177 

conselheiro Leandro Jamil Morgado diz que os cálculos atuarias não trazem as memórias 178 

de cálculo, que provavelmente seja um sistema que calcule as provisões matemáticas com 179 

base nos dados e premissas, e seria interessante pedir isso ao atuário, ou pedir que ele 180 

contextualize e explica a evolução do déficit de um ano para o outro, pois ele que é 181 

especialista saberia apontar os fatores que influenciaram no resultado. Leandro Jamil 182 

Morgado diz que a auditoria atuarial existe, mas, não é algo tão comum, é bem específica, 183 

e o conselheiro diz que só votaria a favor de tal auditoria se a proposta partisse da própria 184 

RIOPRETOPREV, pois o ordenador da despesa é o Diretor Superintendente e, caso o 185 

colegiado imponha esse tipo despesa, o conselheiro acredita que o ordenador da despesa 186 

poderá responder perante o Tribunal de Contas, se não houver uma boa justificativa para 187 

realizar esse gasto. O conselheiro Leandro Jamil Morgado diz que se há dúvidas em 188 

relação ao cálculo atuarial a RIOPRETOPREV pode pedir os esclarecimentos ao atuário, 189 

ou ainda, contratar outro cálculo, pois a auditoria atuarial nada mais fará do que refazer os 190 

cálculos e verificar os parâmetros utilizados, além de o conselheiro achar desnecessária 191 

uma auditoria nos cálculos anteriores, pois eles são feitos com base em uma fotografia 192 

daquele momento, assim como é um balanço patrimonial, e são números que mudam 193 

com o passar do tempo. O conselheiro Wilclem de Lazari Araújo diz que em 2019 já 194 

houve essa discussão sobre a realização de auditoria atuarial e foi levantado o custo desse 195 

serviço, sendo que o valor apurado à época era de cerca de R$ 15 mil por exercício, ou 196 

seja, um gasto muito alto. Wilclem de Lazari Araújo afirma que se fosse algo necessário, 197 

proveitoso e que trouxesse algum resultado a RIOPRETOPREV não teria problema 198 

algum em realizar tal auditoria, pois não há nada a esconder, porém, realmente pode 199 

haver algum questionamento dos órgãos fiscalizadores. Wilclem de Lazari Araújo diz que 200 

a auditoria atuarial iria revisão os estudos feitos e não há indícios de erros nos parâmetros 201 

utilizados pelo atuário, pois ele segue a legislação e as normas vigentes, e nem 202 

inconsistência na base de dados, ou seja, não há o que justifique a contratação de uma 203 

auditoria atuarial. O conselheiro Wilclem de Lazari Araújo diz na reunião ordinária do 204 

colegiado de setembro de 2019 os membros deliberaram por unanimidade, pela não 205 

realização de auditoria atuarial e pela contratação de uma consultoria atuarial, que existe 206 

hoje, e o membro Wilclem de Lazari Araújo afirma que o conselho pode agendar nova 207 

reunião com o atuário, ou elaborar e encaminhar dúvidas para que ele esclareça, inclusive 208 

sobre estudos de anos anteriores. O presidente do colegiado, Ângelo Bevilacqua Neto, diz 209 

que ouviu atentamente as falas dos membros, que entende as ponderações feitas pelos 210 
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conselheiros, mas acredita que a relação entre servidores ativos e inativos é um dos 211 

pontos principais que refletem o aumento do déficit atuarial, pois, segundo o conselheiro, 212 

em 2002 eram de 9,26 servidores ativos para cada inativo, e essa relação vem diminuindo 213 

ano a ano, sendo que agora em 2021 a relação é de 2,94 servidores ativos para cada 214 

inativo. Ângelo Bevilacqua Neto diz que tem que se estudar toda essa questão, que as 215 

dúvidas podem e devem ser tiradas com o atuário, mas não acredita que a evolução do 216 

déficit seja por erro de cálculo, não havendo necessidade de contratação de auditoria 217 

atuarial. O conselheiro Carlos Henrique de Oliveira pede perdão pelo que poderá parecer 218 

arrogância, que não tem nada a ver com isso, mas acredita que antes de fazer planilhas e 219 

cálculos é necessário alcançar um conhecimento básico, pois o conselheiro diz o cálculo 220 

atuarial serve para duas coisas apenas: indicar qual é o déficit e definir o plano de custeio, 221 

e Carlos Henrique de Oliveira diz que ninguém está pedindo para refazer os cálculos 222 

desde 2012, diz que não questiona o déficit atuarial, ele acredita que os cálculos devem 223 

estar certos, o que ele questiona são os planos de custeio propostos ao longo dos anos. 224 

Em relação aos valores citados para realização de uma auditoria atuarial, Carlos Henrique 225 

de Oliveira diz que são fantasiosos, pois antes de se fazer qualquer estimativa é necessário 226 

definir o termo de referência, qual seria o objeto da contratação, e diz que só em dois 227 

momentos o déficit diminuiu: em 2017, por uma situação excepcional, quando o Prefeito 228 

despojou a contribuição dos servidores ao IPESP e passou para a RIOPRETOPREV, 229 

não como aporte, mas como contribuição suplementar, e em 2019, quando houve outra 230 

diminuição do déficit devido a majoração das alíquotas de contribuição. O conselheiro 231 

Carlos Henrique de Oliveira questiona o zelo que se está tendo com um possível gasto 232 

com auditoria atuarial, pois diz que se não lhe falha a memória, em 2014, os 233 

representantes do Prefeito aprovaram a realização de cálculo atuarial mensal, pagando um 234 

absurdo, e o conselheiro diz ainda que em uma reunião perguntou ao contador na 235 

Autarquia, Hélio Antunes Rodrigues se esses cálculos mensais ajudaram de alguma forma 236 

e, segundo Carlos Henrique de oliveira, o contador respondeu que não. E Carlos 237 

Henrique de Oliveira continua dizendo para os membros representantes do Prefeito não 238 

virem com essa ladainha em relação ao custo da auditoria, e termina sua fala alegando que 239 

percebe que existe alguma coisa a esconder, mas tem fé que uma hora teremos um 240 

Prefeito que resolva fazer a auditoria e aí será desmascarada essa tentativa de esconder o 241 

que há de errado, e o conselheiro aposta que no próximo cálculo o déficit atuarial irá 242 

aumentar. O Diretor Executivo, Adriano Antônio Pazianoto, diz que, a título de 243 

esclarecimento, a contratação da assessoria citada pelo conselheiro ocorreu entre 2011 e 244 

2012, e pergunta se mais algum conselheiro gostaria de debater o assunto. O conselheiro 245 

Wilclem de Lazaria Araújo pede a palavra e diz que gostaria de explicar, pois nessa época 246 

da contratação citada havia outro pensamento na Autarquia, outro Diretor 247 

Superintendente, tanto que havia cerca de 4 ou 5 terceirizados contratados, hoje existe 248 

apenas um, e há, sim, um zelo com os gastos, e isso pode ser visto nos balancetes, através 249 

das despesas administrativas. Wilclem de Lazaria Araújo diz que se naquela época se 250 

pensava diferente, infelizmente, mas já foi, hoje há uma preocupação e um zelo com os 251 

gastos e foi enxugado todos os gastos não essenciais possíveis. O conselheiro 252 
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Ângelo Bevilacqua Neto pergunta se os cálculos atuariais usam como base o cálculo 253 

anterior ou se são cálculos independentes, que, como disse o membro Leandro Jamil 254 

Morgado, retratam apenas um momento. O Diretor Executivo, Adriano Antônio 255 

Pazianoto responde que todo ano é encaminhada uma base de dados e, inclusive, algumas 256 

premissas mudam, como a taxa de juros a ser utilizada, ou seja, todo ano muda as 257 

informações que são enviadas ao atuário. O presidente do colegiado, 258 

Angelo Bevilacqua Neto pergunta, então, se o mesmo atuário fizer os cálculos ao longo 259 

dos anos, utilizando os mesmos métodos, os resultados a cada ano serão diferentes, pois a 260 

base e algumas premissas serão diferentes. Adriano Antônio Pazianoto responde que sim, 261 

e complementa dizendo que para o próximo cálculo foi mudado o layout das informações 262 

a serem remetidas ao atuário, com dados mais completos. Ângelo Bevilacqua Neto 263 

pergunta qual o período futuro das projeções do atuário, ao que Adriano Antônio 264 

Pazianoto responde que o horizonte é de 75 anos à frente, que no último cálculo as 265 

projeções são até 2094. Rosycarmen Pontes Gestal Alvares diz que entende as questões 266 

do gasto, mas diz que como o conselheiro Carlos Henrique de Oliveira afirmou que não 267 

seria necessário auditar os déficits e, sim, os planos de custeios, ela acredita que se deve 268 

pensar em outra forma e fazer alguma coisa, pois se sente inerte frente a uma situação que 269 

vem piorando, apesar de alguns conselheiros não pensem da mesma forma. Rosycarmen 270 

Pontes Gestal Alvares diz que o papel do conselho é checar, acompanhar e propor 271 

propostas e soluções, mesmo que buscando uma forma menos onerosa, para que lá na 272 

frente não haja problemas piores, por isso a conselheira se diz a favor da proposta feita 273 

pelo conselheiro Carlos Henrique de Oliveira. Elias Viana dos Santos Junior diz que 274 

ouviu e refletiu sobre as propostas trazidas pelos conselheiros representantes dos 275 

servidores, diz que a discordância é normal e faz parte do processo democrático, mas, diz 276 

parecer haver um padrão de posicionamento dos demais conselheiros e dessa forma não 277 

se chega a um ponto em comum. Elias Viana dos Santos Junior diz sentir que estar neste 278 

conselho é simplesmente assinar concordando ou não com as propostas, o que o leva a 279 

pensar no sentido de participar, já que o resultado será sempre igual, e diz ainda que 280 

auditorias, CPI´s e etc. são direito das minorias, para que seja conferido o que foi feito 281 

pela maioria. Elias Viana dos Santos Junior afirma acreditar que a auditoria não tem que 282 

ser feita apenas pela RIOPRETOPREV, pois diz que no regimento interno diz que os 283 

conselheiros podem solicitar, e o conselheiro termina dizendo que é a favor da proposta 284 

de auditoria atuarial. Greziele Matias de Paula Domingues, que participa como membro 285 

suplente, diz saber que não tem direito a voto, mas, gostaria de deixar registrado que é 286 

favorável a realização da auditoria atuarial. Colocada a proposta de auditoria atuarial em 287 

votação, os membros Leandro Jamil Morgado, Wilclem de Lazari Araújo e 288 

Ângelo Bevilacqua Neto votam contrários, e os membros Carlos Henrique de Oliveira, 289 

Elias Viana dos Santos Junior e Rosycarmen Pontes Gestal Alvares votam favoráveis, 290 

restando não aprovada, pelo voto de qualidade do presidente, a contratação de 291 

auditoria atuarial. Carlos Henrique de Oliveira pede a palavra e diz que gostaria de fazer 292 

uma solicitação, para que a RIOPRETOPREV apresente um plano de capacitação para os 293 

conselheiros, pois os temas discutidos no colegiado são complexos e muitos vezes os 294 
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novos conselheiros podem se sentir constrangidos pela falta de conhecimento e acabar 295 

não discutindo ou opinando sobre os assuntos. Carlos Henrique de Oliveira diz querer 296 

afastar qualquer possibilidade de que isso seja proposital para que as pessoas tenham 297 

constrangimento de fazer intervenções e votar diferente, por isso pede urgência na 298 

providência de capacitação. Seguindo a pauta, o Diretor Executivo, Adriano Antônio 299 

Pazianoto, apresentou o apresentou os Balancete Contábil de janeiro e fevereiro de 2021, 300 

bem como das informações sobre os investimentos no mesmo período: 1) Balancete 301 

Contábil de Janeiro/2021: No período, as receitas financeiras totalizaram R$ 10.133.933,15, 302 

sendo: a) contribuições dos 5.003 servidores ativos – R$ 3.466.188,05; Contribuições dos Aposentados e 303 

Pensionistas R$ 423.455,75; Contribuição Patronal – R$ 6.237.882,42; COMPREV – R$ 0,00; 304 

Receita Patrimonial – R$ 895,20; Restituições da Folha de Pagamento – R$ 5.511,73 e Outras 305 

Receitas (1% Conv. Emprest.) – R$ 0,00. No período, as despesas equivaleram a R$ 12.457.879,50, 306 

sendo: a) Despesa com benefícios previdenciários: i) com 1.450 aposentadorias: R$ 10.980.628,22; ii) 307 

com 227 pensões: R$ 1.062.214,30; iii) com pagamento de benefícios em decorrência de ordem judicial: 308 

R$ 1.138,41; iv) despesas administrativas – R$ 413.898,57; v) despesas com compensação 309 

previdenciária RGPS – R$ 0,00. Conclui-se, com análise da peça, o resultado orçamentário deficitário de 310 

R$ 2.323.946,35, que corresponde a 22,93% da receita mensal. O Patrimônio da 311 

RIOPRETOPREV, no dia 31/01/2021, era o seguinte: a) Carteira de Investimentos: Ativo 312 

circulante R$ 373.024.174,17 e ativo não circulante R$ 16.891.715,78; b) Bens Imóveis: R$ 313 

91.191.878,80; c) Bens Móveis: R$ 115.475,89; d) Créditos e Valores a Longo Prazo: R$ 314 

213.075.694,82; e) Outros Créditos a receber: R$ 94.365,00; f) Conta Movimento: R$ 0,00; g) 315 

Poupança vinculada: R$ 1.345,35; f) adiantamentos concedidos: R$ 0,00. Total do Ativo da 316 

RIOPRETOPREV em 31/01/2021: R$ 694.394.649,81. 2) Balancete Contábil de 317 

Fevereiro/2021: No período, as receitas financeiras totalizaram R$ 11.041.196,89, sendo: a) 318 

contribuições dos 4.990 servidores ativos – R$ 3.452.291,42; Contribuições dos Aposentados e 319 

Pensionistas R$ 428.120,13; Contribuição Patronal – R$ 6.766.139,63; COMPREV – R$ 320 

379.386,74; Receita Patrimonial – R$ 1.031,54; Restituições da Folha de Pagamento – R$ 6.101,75 321 

e Outras Receitas (1% Conv. Emprest.) – R$ 8.125,68. No período, as despesas equivaleram a R$ 322 

12.508.158,99, sendo: a) Despesa com benefícios previdenciários: i) com 1.460 aposentadorias: R$ 323 

11.030.348,98; ii) com 225 pensões: R$ 1.068.280,70; iii) com pagamento de benefícios em decorrência 324 

de ordem judicial: R$ 81.905,59; iv) despesas administrativas – R$ 325.942,97; v) despesas com 325 

compensação previdenciária RGPS – R$ 1.680,75. Conclui-se, com análise da peça, o resultado 326 

orçamentário deficitário de R$ 1.466.962,10, que corresponde a 13,29% da receita mensal. O 327 

Patrimônio da RIOPRETOPREV, no dia 28/02/2021, era o seguinte: a) Carteira de Investimentos: 328 

Ativo Circulante R$ 367.707.130,54 e Ativo não Circulante R$ 18.861.136,14; b) Bens Imóveis: 329 

R$ 91.191.878,80; c) Bens Móveis: R$ 114.905,11; d) Créditos e Valores a Longo Prazo: R$ 330 

220.019.657,82; e) Outros Créditos a receber: R$ 1.484.466,10; f) Conta Movimento: R$ 0,59; g) 331 

Poupança vinculada: R$ 1.345,35; f) adiantamentos concedidos: R$ 0,00. Total do Ativo da 332 

RIOPRETOPREV em 28/02/2021: R$ 699.380.520,45. 4) Desempenho dos 333 

investimentos no mês de Março/2021: Conforme relatórios internos da Riopretoprev e da LDB 334 

Consultoria, referentes ao mês de março de 2021, todos os fundos de nossa carteira estão enquadrados nos 335 

limites da Resolução CMN nº 3922/2010. O maior percentual em relação ao PL de um fundo (limite é 336 
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15%, conforme Art. 14º da Res CMN n.º 3922/2010, reduzido para 5% para fundos que tratam os 337 

incisos VII do Art. 7º, III e IV do Art. 8º), é de 4,68%, que ocorre com o fundo BB AÇÕES 338 

ALOCAÇÃO FIA. Os dois seguintes, o 2º e o 3º maiores são: CAIXA FI AÇÕES BRASIL 339 

ETF IBOVESPA com 3,51% do PL e KINEA PRIVATE EQUITY IV FEEDER INSTIT 340 

I FIP MULTIESTRATÉGIA com 3,13% do PL. Por outro lado, o maior percentual em relação ao 341 

PL da Riopretoprev (limite é 20%, direta ou indiretamente, conforme Art. 13º da Res CMN n.º 342 

3922/2010) é do fundo FIC FI CAIXA NOVO BRASIL RF REF IMA-B LP com 14,12% 343 

do PL  (este FIC não tem em sua carteira aplicações em outros fundos por nós adquiridos), sendo o 2º e o 344 

3º os seguintes fundos: BB PREV RF ALOCAÇÃO ATIVA FIC com 11,02% do PL (este FIC 345 

não tem em sua carteira aplicações em outros fundos por nós adquiridos) e CAIXA BRASIL RF FIC 346 

GESTÃO ESTRATÉGICA que tem 10,22% (este fundo fechou com 100% de cotas do fundo FI 347 

MASTER SOBERANO RF LP (CNPJ: 10.948.555/0001-13), sendo que não possuímos 348 

investimentos nesse fundo). Segue abaixo descrição detalhada: Pela Resolução CMN n.º 3922/2010 e 349 

alterações temos em Renda Fixa: Art. 7º, I, b => % PL 38,20% Limite 100%; Art. 7º, III, a => 350 

% PL 14,12% Limite 70%; Art. 7º, IV, a => % PL 12,13% Limite 50%; Art. 7º, VII, b => 351 

% PL 0,60% Limite 15%; TOTAL RENDA FIXA 65,06%. Renda Variável e Investimentos 352 

Estruturados: Art. 8º, I, a => % PL 1,12% (limite 40%); Art. 8º, II, a => % PL 19,93% 353 

(Limite 30%); Art. 8º, III => % PL 5,87% (Limite 10%); Art. 8º, IV, a => 2,28% (Limite 354 

5%); TOTAL RENDA VARIÁVEL E INV ESTRUT 29,19% (LIMITE 40%) sendo que 355 

os investimentos no artigo 8º, incisos III, IV a, IV c, IV b devem, cumulativamente, ficar dentro do 356 

limite de 20%. Investimentos no Exterior: Art. 9º A, II => % PL 1,16% (Limite 10% no total de 357 

IE); Art. 9º A, III => % PL 4,59% (Limite 10% no total de IE); TOTAL 358 

INVESTIMENTOS NO EXTERIOR 5,75% (Limite 10%). Conforme relatório da 359 

Coordenadoria GCI e LDB Consultoria, todos os fundos de nossa carteira estão enquadrados na Política 360 

de Investimentos e próximos do Objetivo. Todos os segmentos representados por artigos, incisos e alíneas 361 

estão conforme a descrição que segue: Renda Fixa: Art. 7º, I, b => % PL 38,2% Limite entre 10% e 362 

70%; Art. 7º, III, a => % PL 14,12% Limite entre 0% e 20%; Art. 7º, IV, a => % PL 12,13% 363 

Limite entre 0% e 40%; Art. 7º, VII, b => % PL 0,60% Limite entre 0% e 5%; Renda Variável: 364 

Art. 8º, I, a => % PL 1,12% Limite entre 0% e 10%; Art. 8º, II, a => % PL 19,93% Limite 365 

5% e 30%; Art. 8º, III => % PL 5,87% Limite entre 0% e 10%; Art. 8º, IV, a => % PL 366 

2,28% Limite entre 0% e 5%; Investimentos no Exterior: Art. 9º A, II => % PL 1,16% Limite 367 

entre 0% e 3%; Art. 9º A-III => %PL 4,59% Limite entre 0% e 5%; Distribuição dos recursos 368 

entre instituições e benchmarks, diversificação de gestores e produtos e de níveis de risco: (i) O Banco do 369 

Brasil tem 11 fundos (R$ 98,03 milhões; 25,21% do PL), sendo 4 de renda variável (4 fundos distintos 370 

em termos de tipos de ativo ou estratégias de alocação): 2 ações livres; 1 de ações ESG Globais BDR e 1 371 

de Ações no Exterior BB Nordea; e 07 de renda fixa: 2 IPCA com carência até o vencimento dos 372 

títulos, 1 IPCA CRED PRIV, 1 IRF-M1 onde foi efetuado resgate total nesse mês, 1 IMA-B, 1 373 

ALOCAÇÃO ATIVA e o fundo BB Prev RF Fluxo FIC, fundo DI de aplicações e resgates 374 

automáticos que teve movimentação nesse mês; (ii) A Caixa tem 13 fundos (R$ 161,21 milhões; 375 

41,46% do PL) sendo 5 de renda variável: 1 Ações ETF Ibovespa, 1 Ações BDR, 1 Multimercado, 1 376 

de Ações Livres e 1 de Ações Valor ( esse último gerido pela Vinci); e 08 de renda fixa: 1 fundo DI 377 

(Disponibilidade - fundo de resgate e aplicação automático), 3 IMAs ( sendo 1 referenciado IMA-B, 1 378 
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IMA-B5 e 1 IMA-Geral), 1 IRF-M1; 1 IPCA Título Público (este último com carência até o 379 

vencimento dos títulos, com vencimento único para 2024), 1 IDKA IPCA 2A e 1 GESTÃO 380 

ESTRATÉGICA, onde o gestor faz as alterações na alocação conforme o cenário econômico; (iii) O 381 

Bradesco tem 6 fundos (R$ 53,54 milhões; 13,77% do PL), sendo 5 de renda fixa: 1 fundo DI (fundo 382 

de aplicações e resgates automáticos), 1 IRF-M1 onde foi efetuado resgate total nesse mês, 1 IMA-B5, 1 383 

IMA-B, 1 ALOCAÇÃO DINÂMICA, e 1 fundo de renda variável em ações: 1  Mid Small Cap;  384 

(iv) A XP Investimentos tem 3 fundos (R$ 9,82 milhões; 2,53% do PL), ambos de renda variável, 385 

sendo 1 de Ações Dividendos, 1 de Ações Livres e 1 de Investimento no Exterior Global; (v) O 386 

Santander tem 3 fundos (R$ 15,82 milhões; 4,07% do PL, sendo 1 IMA B5, 1 RENDA FIXA 387 

ATIVO e 1 fundo de AÇÕES LIVRES; (vi) A Western Asset tem 4 fundos (R$ 41,54 milhões; 388 

10,68% do PL), sendo 1 Multimercado, cuja estratégia obtém resultados com os contratos futuros do 389 

índice S&P 500 negociados na BM&F e com a aplicação em títulos públicos do governo federal, 1 390 

IMA-B ATIVO, 1 IMA-B5 ATIVO e 1 fundo de AÇÕES BDR, que busca resultados com a 391 

valorização da bolsa americana, sofrendo também influência da cotação do dólar; e (vii) Kinea/Lions tem 392 

1 fundo (FIP) (R$ 8,86 milhões; 2,28% do PL), adquirido no final de 2017 e atualmente em fase de 393 

captação de recursos e investimentos iniciais na aquisição de empresas.. Descrição detalhada: a meta 394 

atuarial do mês foi de 1,42% e o rendimento da carteira foi de 1,07%. I) Renda Fixa: Neste mês, 395 

65,06% (R$ 252,97 milhões) dos recursos ficaram em Renda Fixa. O rendimento em renda fixa nesse 396 

mês foi negativo em -0,23% puxado principalmente pelos fundos de longo prazo. Dos 24 fundos de RF, 397 

6 deles são lastreados com ativos de curto prazo, representam 1,83% da carteira e renderam em média 398 

0,02% no mês. Dentre eles, os fundos DI fecharam com rendimento médio de 0,06% e representam 1% 399 

da carteira e os fundos IRF M1 fecharam com rendimento de -0,003% e representam 0,83% da carteira. 400 

Assim, os fundos de curto prazo fecharam abaixo da meta atuarial do mês que registrou 1,42%. No 401 

segmento de médio prazo, os fundos de alocação ativa tiveram rendimentos médio de -0,13% representam 402 

24,87% da nossa carteira, não batendo a meta atuarial do mês. O fundo dessa categoria que mais se 403 

valorizou foi o CAIXA BRASIL GESTÃO ESTRATÉGICA RF FIC, com 0,3%, e o que mais 404 

se desvalorizou foi o fundo BRADESCO FIC FI RF ALOCAÇÃO DINÂMICA, com 405 

rendimento de -0,54%. O fundo IDKA2 teve rendimento de 0,37%, e representa 1,03% da carteira. Os 406 

fundos IMA B5 lastreados em geral por ativos de médio prazo tiveram rendimento médio de 0,11%, 407 

também abaixo da meta atuarial, e representam 9,25% do PL. Assim, os fundos de médio prazo, que 408 

representam cerca de 35,14% da carteira fecharam com rendimento médio de -0,05%, bem abaixo da 409 

meta. Nos fundos de prazos mais longos, os ativos lastreados em IMA -B, que representa cerca de 410 

24,38% do PL, a desvalorização foi maior e fecharam o mês com uma rentabilidade média de -0,57%. 411 

O IMA GERAL, fechou com rendimento de -0,39% e representa apenas 1,13% do PL. No geral os 412 

ativos de longo prazo fecharam com rendimento médio de -0,56%, bastante abaixo da meta, e 413 

representam 25,5% do PL da carteira. Já a classe de fundos IPCA TP e IPCA CRED PRIV, que 414 

tem como índice de referência IPCA + 6%, renderam no mês, em média, 0,29%, não batendo a meta 415 

atuarial no mês, e representam2,58% da carteira. Assim, a RF fechou o mês com desvalorização de R$ -416 

596.532,40, rendimento médio de -0,23%, bem abaixo da meta atuarial no mês. Obs.: Nesse mês, 417 

conforme deliberação do Comitê de Investimentos de 22/03/2021, houve resgate total dos fundos de 418 

benchmark IRF-M1 do Bradesco e do Banco do Brasil com concentração dos recursos no fundo de mesmo 419 

benchmark da Caixa Econômica Federal, de onde estão sendo resgatados os recursos para cobertura da 420 
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folha de pagamento e despesas mensais. II) Renda Variável: No mês, 29,19% (R$ 113,51 milhões) dos 421 

recursos fecharam o mês aplicados em Renda Variável e Investimentos Estruturados (art. 8º Res. 422 

3922/2010) e renderam em média 3,76%, acima da meta atuarial e contribuindo com a rentabilidade 423 

da carteira. Em fundos de ações domésticos (Art. 8º, I e 8º, II) ficaram R$ 81,85 milhões, 21,05% do 424 

PL, que renderam em média, 4,22%, distribuídos em vários segmentos de mercado como: ETF 425 

IBOVESPA, SMALL CAPS, DIVIDENDOS, ALOCAÇÃO EM SEGMENTOS DE 426 

MERCADO, FUNDOS DE "VALOR" e AÇÕES LIVRES. A maior valorização nesse 427 

segmento foi do fundo BB AÇÕES QUANTITATIVO FIC FI que rendeu 8,73%. O índice 428 

Ibovespa fechou o mês com rendimento de 6%, acumulando desvalorização de -2% no ano. Em fundos 429 

MULTIMERCADO (Art. 8º, III) ficaram R$ 22,02 milhões, 5,87% do PL e renderam na média 430 

3,54%, desempenho favorecido pelo fundo Western Asset US Index 500 FIM que rendeu 4,03%. O 431 

KINEA/FIP (Art. 8º, IV, a da Res. nº 3922/2010) fechou o mês com rendimento de 0,23%, mesmo 432 

estando ainda em período de captação de recursos e aplicação nas empresas. III) Investimentos no 433 

Exterior: No mês, 5,75% (R$ 17,83 milhões) dos recursos fecharam o mês aplicados em Investimentos 434 

no Exterior (art. 9ºA Res. 3922/2010) e renderam em média 3,04%, acima da meta atuarial do mês 435 

contribuindo muito com a rentabilidade da carteira. Nos fundos de Investimento no Exterior GLOBAL 436 

(Art. 9º, A, II da Res CMN 3.922/2010) ficaram 1,16% do PL da Riopretoprev, R$ 4,52 milhões, 437 

e fecharam o mês com rentabilidade de -0,02%. Nesse artigo houve a primeira aplicação no fundo BB 438 

AÇÕES NORDEA GLOBAL CLIMATE AND ENVIRONMENT INVESTIMENTO 439 

NO EXTERIOR FI, onde estão sendo alocados os recursos provenientes de ações judiciais depositadas 440 

no Banco do Brasil e também o valor de patronal do Acordo de Parcelamento CADPREV nº 441 

00412/2021. Já os fundos BDR (Art. 9º, A, III da Res CMN 3.922/2010) fecharam positivos no 442 

mês, eles somam R$ 17,83 milhões, 4,59% do Pl, e tiveram desempenho médio de 3,96%. Principais 443 

Indicadores: Rendimento R$: 4.148.131,03; Rendimento %: 1,07%; Meta Atuarial: 1,42%; Meta 444 

Gerencial (IMA-B): -0,46%; CDI: 0,20%; IBOVESPA: 6,00%; IBX-50: 6,08%; IRF-M1: 445 

0,04%; Razão: Rendimento Financeiro X Meta Atuarial: No Mês: 75,35%; Nos Últimos 3 Meses: -446 

9,52%; Nos Últimos 6 Meses: 87,22%; Nos Últimos 12 Meses: 148,89%; do Ano em Curso: -447 

9,52%; desde o Início Adm. Carteira: 70,46%; Desde O Início da RIOPRETOPREV: 99,22%. 448 

Restaram aprovados os conteúdos das demonstrações contábeis de janeiro e 449 

fevereiro de 2021, bem como as informações sobre os investimentos do mês de 450 

março de 2021. O colegiado referendou as decisões tomadas pelo Comitê de 451 

Investimentos no mês de março e abril/2021 (Interno nº 401/2021), a saber: Reunião 452 

extraordinária do dia 30 de março de 2021: 1) Atendimento da LDB Consultoria; 2) Elaboração de 453 

processo de pesquisa de mercado para levantamento de valor de custódia de títulos públicos com a 454 

possibilidade de custodiar títulos adquiridos através de outra instituição; Reunião ordinária do dia 09 de 455 

abril de 2021: 1) Aprovação da ata 111 de 22/03/2021; 2) Aprovação da atualização dos 456 

credenciamentos dos fundos FIC FI Caixa Novo Brasil RF ref IMA-B LP, 10.646.895/0001-90, 457 

FIA Caixa Institucional BDR Nível I, CNPJ:  17.502.937/0001-68, BB Ações ESG Globais 458 

FIC FIA BDR Nível I, CNPJ:  22.632.237/0001-28 e da gestora XP ALLOCATION 459 

ASSET MANAGEMENT LTDA, CNPJ: 37.918.829/0001-98, com encaminhamento para 460 

referendo do Conselho Municipal de Previdência; 3) Atendimento dos profissionais das instituições 461 

financeiras Banco do Brasil, Caixa Econômica Federal e Western Asset; 4) Aplicação dos novos recursos 462 
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recebidos de Comprev no fundo FIC FI CAIXA BRASIL RENDA FIXA ATIVA LP, CNPJ:  463 

35.536.532/0001-22, mantendo-se a decisão para recebimentos futuros até nova deliberação; 5) Resgate 464 

de R$10.000.0000,00 (dez milhões de reais) do fundo FIC FI Caixa Novo Brasil RF ref IMA-B 465 

LP, 10.646.895/0001-90, com aplicação no FIC FI CAIXA BRASIL RENDA FIXA 466 

ATIVA LP, CNPJ:  35.536.532/0001-22, diante do atual cenário com baixas perspectivas para os 467 

fundos de benchmark IMA-B no curto prazo e a fim de diminuir a volatilidade da carteira; 6) 468 

Elaboração de processos administrativos para análise de credenciamento dos novos fundos apresentados na 469 

reunião: BB Multimercado Global Select Equity IE, BB Multimercado Nordea IE, FIC Caixa 470 

Multigestor Global Equities IE MM, Western Asset Renda Fixa Ativo MAX FI; 7) Agendamento 471 

de reunião extraordinária do Comitê de Investimentos na próxima semana para recebimento dos Bancos 472 

Bradesco e Santander e continuidade das discussões sobre as alocações da carteira de investimentos. 473 

Reunião extraordinária do dia 13 de abril de 2021: 1) Atendimento dos profissionais das instituições 474 

financeiras Bancos Santander e Bradesco; 2) Manutenção das alocações atuais da carteira de 475 

investimentos até que o estudo de ALM fique pronto para embasar a tomada de novas decisões. Reunião 476 

ordinária do dia 23 de abril de 2021: 1) Aprovação da ata nº 112 do dia 30/03/2021; 2) 477 

Manutenção dos valores restantes no fundo CAIXA BRASIL DISPONIBILIDADES FI 478 

RENDA FIXA, CNPJ: 14.508.643/0001-55, após pagamento das despesas mensais, devido à 479 

instabilidade que o fundo CAIXA BRASIL FI IRF M1 TP RF tem apresentado nos últimos meses, 480 

chegando a registrar períodos de rentabilidade negativa, mantendo-se a decisão até nova deliberação. 3) 481 

Manutenção das alocações atuais da carteira de investimentos até que o estudo de ALM fique pronto 482 

para embasar a tomada de novas decisões. O colegiado apreciou o Interno nº 402/2021), do 483 

Comitê de Investimentos, em resposta a questionamento do colegiado a saber: 484 

Resposta ao questionamento do Conselheiro Carlos Henrique de Oliveira. Prezados Membros do 485 

Conselho Municipal de Previdência, tem o presente a finalidade de responder a questionamento feito pelo 486 

Sr. Carlos Henrique de Oliveira, na reunião ordinária de 26/03/2021, onde o membro perguntou se o 487 

cumprimento parcial da meta atuarial em 2020 aconteceu mesmo levando em conta um cenário recessivo. 488 

Antes, destacamos alguns pontos importantes: 1) o passivo atuarial da RioPretoPrev é de longo prazo; 2) 489 

ao investir em ativos de renda variável, já se espera forte volatilidade e oscilação de curto prazo; 3) no 490 

início da pandemia, a carteira da RIOPRETOPREV estava posicionada, resumidamente, da seguinte 491 

forma: -> 75% em Renda fixa (diversos prazos); -> 20% em Bolsa brasileira; -> 5% bolsa exterior 492 

(dolarizada); 4) todo estudo e acompanhamento do mercado financeiro feito pelo Comitê de Investimentos é 493 

realizado com as melhores práticas científicas e acadêmicas, utilizadas pelos maiores Especialistas e 494 

Instituições do mundo. O Comitê de Investimentos da RioPretoPrev trabalhou com 3 cenários (práticas 495 

Internacionais): Pessimista, Realista e Otimista. PESSIMISTA: Cenário: •Bolsa Brasil em forte queda 496 

(abaixo dos 60 mil pontos); •Dólar manteria forte alta (perto dos 6,50); •Alta dos juros (5% ainda em 497 

2020). O que faríamos: •Redução da exposição em Bolsa Brasil; •Aumento da exposição em ativos 498 

dolarizados; •Encurtamento do prazo dos títulos de Renda Fixa. REALISTA: Cenário: •Recuperação 499 

lenta da Bolsa Brasil; •Manutenção do dólar; •Manutenção dos juros. O que faríamos: •Manutenção da 500 

carteira. OTIMISTA: Cenário: •Recuperação rápida da Bolsa Brasil (recuperação em V); •Queda do 501 

dólar; •Manutenção dos juros. O que faríamos: •Pequeno aumento da exposição em Bolsa Brasil; 502 

•Pequena redução de ativos dolarizados; •Manutenção dos ativos de Renda Fixa. Em 2020 o cenário 503 

realista se concretizou, a estratégia do Comitê se mostrou acertada. Conseguir 60% da meta era algo 504 
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extremamente difícil em 2020. Contudo, cabe ressaltar que se o Comitê de Investimentos tivesse tomado 505 

como base o cenário pessimista e feito mudanças no sentido de diminuir a exposição ao risco e encurtar os 506 

prazos da carteira o resultado poderia ser bem pior. Tanto pela possibilidade de realizar prejuízo, já que é 507 

difícil antecipar o movimento do mercado e os resgates teriam sido feitos com os ativos desvalorizados, 508 

quanto pela não captura das valorizações ocorridas nos momentos de alta, pois o ano foi muito volátil, 509 

com meses negativos e outros positivos. Quando essa volatilidade está muito alta o mais acertado é não 510 

fazer movimentações, justamente por ser muito difícil acertar o tempo do movimento. É preciso ter uma 511 

visão mais clara das tendências do mercado para podermos reposicionar a carteira. Também, não podemos 512 

descorrelacionar muito a carteira de seu benchmark, que é a meta atuarial, que no ano de 2020 foi 513 

IPCA+5,89%, pois senão fica mais difícil ainda o cumprimento de tal meta, principalmente no longo 514 

prazo. Como no documento enviado anteriormente sobre o não atingimento da meta atuarial, nossa 2ª 515 

meta, digamos assim, é o IMA-B, que é nossa meta gerencial, de acordo com a Política de Investimentos 516 

e, em 2020 o IMA-B fechou com rentabilidade de 6,41%, ou seja, muito próxima da rentabilidade da 517 

carteira da RIOPRETOPREV, que foi de 6,38%. Por fim, o Comitê de Investimento reafirma, aqui, 518 

seu compromisso com a busca pela excelência na gestão dos ativos da RIOPRETOPREV, prezando 519 

sempre pela adoção das melhores práticas e estando sempre atento as informações das diversas fontes 520 

disponíveis para, assim, respaldar suas decisões. Como órgão subordinado à Diretoria e ao Conselho 521 

Municipal de Previdência, estamos sempre à disposição para quaisquer dúvidas e esclarecimentos que os 522 

membros julgarem necessários. Aproveitamos a oportunidade para reiterar nossos votos de elevada estima e 523 

consideração. Assinado digitalmente: Patrícia Nato Toninato Bartolomei, Chefe da Divisão da Gestão 524 

de Recursos e Apoio ao Comitê de Investimentos. Sem mais assuntos, eu, Adriano Antônio 525 

Pazianoto (assinatura digital), lavro a presente ata que, para fins de consolidação, vai 526 

assinada por mim e pela Secretária do Colegiado, Rosycarmen Pontes Gestal Alvares 527 

(assinatura digital). Ata aprovada, por unanimidade, na reunião virtual de 25/06/2021 528 

(reunião ordinária de junho de 2021). Assinaturas Digitais na margem do termo.  529 
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